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Operatore sanitario aggredito a Battipaglia
Nursind Salerno: “Purtroppo è stato trascurato il nostro grido d’allarme”
“La mancanza di fiducia nei 
confronti dell’Asl Salerno – 
ha proseguito il rappresen-
tante sindacale – è alimen-
tata dalla sua persistente 
inerzia nel prendere in con-
siderazione le direttive di-
sconnesse dalla realtà 
lavorativa e nel non analiz-
zare adeguatamente i feno-
meni che conducono alle 
ripetute aggressioni ai danni 
degli operatori sanitari. No-
nostante la nostra chiara ri-
chiesta di incontro con i 
vertici del nosocomio, da-
tata lo scorso 6 aprile, nes-
suna risposta è stata 

ricevuta, trascurando così il 
grido d’allarme lanciato in 
occasione di eventi prece-
denti che, purtroppo, si sono 
materializzati nella tragica 
aggressione subita dal no-
stro collega”. La Nursind si 
è dunque dichiarata ”delusa 
dall’assenza di sostegno e 
solidarietà da parte delle 
istituzioni competenti, ecce-
zion fatta per il presidente 
dell’Ordine Professionale di 
Salerno, Cosimo Cicia, al 
quale va il sentito ringrazia-
mento per la sua costante 
sensibilità verso i colleghi”. 
 

Ascolti tv:  
chi ha vinto  

tra le generaliste?

Lazio: Felipe  
Anderson sceglie  

il Palmeiras

Fiorello:  
“Io e Amadeus  

amici ma diversi, 
tipo lui va al Nove...”

I recenti attacchi alla cen-
trale nucleare di Zapori-
zhzhia, nel sud 
dell’Ucraina, stanno vio-
lando uno dei principi 
concordati per ridurre i ri-
schi per la sicurezza della 
centrale, ha fatto sapere 
intanto dal canto suo il di-
rettore generale del-
l’Agenzia internazionale 
per l’energia atomica Ra-
fael Grossi in una riunione 

del Consiglio di sicurezza 
delle Nazioni Unite. 
“Negli ultimi 10 giorni il 
primo di questi principi è 
stato violato ripetuta-
mente, segnando un cam-
biamento radicale, un 
aumento del rischio per la 
sicurezza nucleare e la 
protezione dell’impianto”, 
ha affermato Grossi rife-
rendosi al principio se-
condo cui non dovrebbero 

esserci attacchi di alcun 
tipo da o contro l’im-
pianto e ricordando al 
Consiglio di Sicurezza che 
l’anno scorso aveva deli-
neato i principi per garan-
tire la sicurezza dello 
Znpp per scongiurare il 
pericolo di un incidente 
nucleare e ha invitato la 
Russia e l’Ucraina a ri-
spettarli.  
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Ucraina, Aiea: “Sicurezza  
Zaporizhzhia a rischio”

Nel frattempo tutti e sei i reattori sono ora in uno stato di arresto a freddo
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Nel frattempo tutti e sei i reattori sono ora in uno stato di arresto a freddo 

Aiea: “Sicurezza Zaporizhzhia a rischio” 
Grossi: “Ci stiamo avvicinando pericolosamente a un incidente nucleare”

“L’Ita l ia  e  l ’Europa de-
vono correre verso l ’attua-
zione di  una strategia  per  
la  mobi l i tà  pubbl ica  in  
l inea con lo sviluppo delle  
nuove tecnologie” .  Lo ha 
det to  Mario  Nobi le ,  diret -
tore  generale  Agid,  in  oc-
cas ione del  XVIII  
convegno nazionale  As-
stra,  in corso a Roma.  “In 

I ta l ia  –  ha  cont inuato No-
bi le  –  abbiamo pagato la  
mancanza di  un settore au-
tomotive  forte .  C’è  biso-
gno di  un set tore  dei  
t rasport i  che  volga i l  suo 
interesse e sviluppi un vei-
colo in grado di  dialogare 
i l  p iù possibi le  con l ’AI  e  
le  altre infrastrutture.  Noi 
come Agid,  grazie  a l l ’ im-

piego del l ’AI  generat iva ,  
l ’a t tenzione a l la  qual i tà  e  
a l  control lo  del  dato  e  
l ’appl icazione di  compe-
tenze da parte  di  espert i  
competent i ,  c i  s t iamo im-
pegnando in  questo  senso 
–  ha  concluso –  così  da  
poter  essere  competi t iv i  
negl i  scenari  internazio-
nali”.  

Nel maggio 2023 Grossi  ha 
proposto che i l  Consigl io  
di  s icurezza delle  Nazioni  
Unite  sostenesse c inque 
principi per garantire la si-
curezza del lo  Znpp:  non 
dovrebbero esserci attacchi 
di  a lcun t ipo da o contro 
l ’ impianto;  lo  Znpp non 
dovrebbe essere uti l izzato 
per  lo  stoccaggio o come 
base per  armi pesanti  o  
personale  mil i tare  che po-
trebbe essere utilizzato per 
un attacco dal l ’ impianto;  
l ’energia  esterna al l ’ im-
pianto non dovrebbe es-
sere messa a  r ischio;  tutte  
le  s trutture e  i  s is temi es-
senzial i  per  i l  funziona-
mento s icuro del la  Znpp 
dovrebbero essere protett i  
da attacchi  o  at t i  di  sabo-
taggio;  non dovrebbe es-
sere  intrapresa alcuna 
azione che possa compro-
mettere questi  principi.  Un 
incidente nucleare po-
trebbe ancora veri f icarsi  
al lo  Znpp,  anche se tutt i  i  
suoi  reattori  sono ora in 
fase di  spegnimento,  ha 
aggiunto Grossi.  “Anche se 
i  sei  reattori  dell ’ impianto 
sono ora in fase di spegni-
mento,  con l ’ul t ima unità  
che è  passata  a  tale  stato 
due giorni  fa  in  seguito 
al la  raccomandazione del-
l ’Aiea,  i  potenziali  pericoli  
di  un grave incidente nu-
cleare r imangono molto 
reali”,  ha affermato Grossi.  
“Ci stiamo avvicinando pe-
r icolosamente a  un inci-

dente nucleare.  Non dob-
biamo permettere  di  la-
sciare che sia  un lancio di  
dadi  a  decidere cosa acca-
drà domani .  Dobbiamo 
fare  tutto c iò  che è  in  no-
stro potere oggi  per  r i -
durre al  minimo i l  r ischio 
di un incidente”,  ha avver-
tito il  capo dell’Aiea. Ieri il  
Wall  Strett  Journal  aveva 
riferito dell ’ intenzione del 
presidente russo Vladimir  

Putin di  r iat t ivare la  cen-
trale  nucleare di  Zapori-
zhzhia.  Nel  frattempo è  
stato spento l ’ul t imo dei  
sei  reattori  del l ’ impianto:  
tutt i  e  sei  i  reattori  sono 
ora in uno stato di  arresto 
a freddo, che è considerato 
i l  più sicuro per evitare in-
cidenti .   La Russia ha lan-
ciato 9  droni  d’attacco 
Shahed contro l ’Ucraina 
nella notte. Lo ha riferito il  

comandante del l ’aeronau-
t ica  mil i tare  di  Kiev My-
kola Oleshchuk,  
aggiungendo che le  unità  
di  difesa aerea ucraine 
hanno intercettato tutt i  e  
nove i  droni.  Secondo l ’ae-
ronautica militare,  le forze 
russe hanno lanciato gl i  
Shahed da posizioni  a  
Capo Chauda,  in  Crimea.  
Gruppi  di  fuoco mobil i  
hanno abbattuto i  droni  

sugl i  oblast  di  Kherson,  
Mykolaiv,  Khmelnytskyi ,  
Poltava,  Cherkasy e  Dni-
propetrovsk.  La Russia  ha 
perso 455.340 soldati  in  
Ucraina dal l ’ inizio del la  
guerra,  i l  24 febbraio 2022,  
ha r i fer i to  lo  Stato mag-
giore del le  forze armate 
ucraine i l  16  marzo.  Que-
sto numero comprende 920 
vit t ime del le  forze russe 
subite  nel l ’ul t imo giorno.   

Secondo i l  rapporto,  la  
Russia  ha perso anche 
7 .189 carri  armati ,  13 .809 
veicol i  corazzati  da com-
battimento, 15.563 veicoli e 
serbatoi  di  carburante,  
11.609 s istemi di  art igl ie-
ria,  1.046 sistemi di razzi a 
lancio mult iplo,  759 s i -
stemi di  difesa aerea,  347 
aerei ,  325 el icotter i ,  9 .277 
droni ,  26  imbarcazioni  e  
un sottomarino.   

“Italia ed Europa verso una strategia per la mobilità pubblica” 

Asstra: le parole di Mario Nobile
La celebre guglia alta oltre 50 metri è crollata dopo essere stata avvolta dalle fiamme 

Incendio alla Borsa di Copenaghen

Un violento incendio è 
scoppiato questa mattina 
alla Borsa di Copenaghen, 
un edificio risalente al 17mo 
secolo. La celebre guglia 
alta oltre 50 metri è crollata 
dopo essere stata avvolta 
dalle fiamme. Nell’edificio 
non rimane più nessuno. I 
servizi di emergenza sul 
posto stanno cercando di 
salvare le opere d’arte cu-
stodite all’interno. Nelle 
immagini pubblicate sui so-

cial da Le Direct Info, il mo-
mento del crollo della gu-
glia.  “Immagini terribili  
dalla Borsa questa mattina. 
400 anni di patrimonio cul-
turale danese in fiamme”. 
Così il  ministro della Cul-
tura della Danimarca, Jakob 
Engel-Schmidt, ha reagito 
su X alle notizie sul deva-
stante incendio. Immagini 
che ricordano l’incendio 
scoppiato esattamente cin-
que anni fa, tra il 15 e il 16 

aprile del 2019, a Parigi, con 
la Cattedrale di Notre-
Dame avvolta dalle fiamme 
partite dal sottotetto alla 
base della guglia.  “E’ com-
movente vedere come i di-
pendenti di Børsen, i servizi 
di emergenza e cittadini di 
Copenaghen di passaggio 
collaborano per salvare te-
sori d’arte e immagini ico-
niche dall’edificio in 
fiamme”, ha aggiunto il mi-
nistro danese su X. 
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Il ministro della Salute Schillaci: “Sinceri auguri a convegno FedEmo” 

Giornata mondiale dell’emofilia

“Ringrazio per i l  cortese 
invito a partecipare alla ta-
vola rotonda” per “la XX 
Giornata mondiale del-
l ’emofil ia.  Sarei  interve-
nuto con piacere;  
purtroppo, concomitanti  e 
inderogabili impegni istitu-
zionali  fuori  regione non 
mi consentono di essere 
presente.  Desidero espri-

mere il  mio più sincero au-
gurio per l ’ottima riuscita 
della manifestazione e l’oc-
casione mi è gradita per 
porgerle i  migliori  saluti ,  
che la prego di estendere a 
tutti i  partecipanti”. Così il  
ministro della Salute Ora-
zio Schillaci,  in un messag-
gio indirizzato a Cristina 
Cassone,  presidente di Fe-

dEmo, Federazione associa-
zioni emofil ici ,  in occa-
sione del convegno ‘Io 
conto!  Mec:  i l  registro di 
patologia e i  dati  sanitari ,  
fondamentali  strumenti  di  
conoscenza e programma-
zione’,  promosso nella XX 
Giornata mondiale del-
l ’emofil ia che si  celebra in 
tutto il  mondo il 17 aprile.  

Nursind Salerno: “Purtroppo è stato trascurato il nostro gridod’allarme” 

Operatore sanitario aggredito

Inoltre, ha poi aggiunto To-
masco,  “La decisione 
dell ’Ordine di  costi tuirsi  
parte civile è apprezzata e 
sostenuta dal  Nursind,  in-
vitando altresì  l ’Asl  Sa-
lerno a seguire questo 
esempio, affinché possa re-
dimersi  nei  confronti  dei  
lavoratori  che legitt ima-
mente si  aspettano tutela e 
rappresentanza da parte 
del loro datore di Lavoro”. 
Quindi,  ha concluso,  “  
Chiediamo nuovamente di  
essere ascoltati  r iguardo 
al le  problematiche del  
Pronto soccorso dell ’ospe-
dale di  Batt ipaglia.  Rivol-

giamo un appello al  pre-
fetto di Salerno affinché vi-
gi l i  sull ’effett iva 
attuazione di tali  r ichieste 
e  aff inché l ’Asl  non conti-
nui a ignorare le  legitt ime 
preoccupazioni  del  perso-
nale sanitario”. Sulla stessa 
lunghezza d’onda anche 
Santina Polisciano,  dele-
gata Rsa del Nursind a Bat-
t ipaglia:  “La Nursind 
esprime profonda indigna-
zione per l ’aggressione su-
bita dal  nostro collega a 
Battipaglia.  È inaccettabile 
che l’Asl Salerno continui a 
ignorare le nostre richieste 
e  a  trascurare la  sicurezza 

dei  lavoratori  sanitari .  
Chiediamo un’immediata 
azione da parte del-
l ’azienda per garantire un 
ambiente di lavoro sicuro e 
proteggere il  benessere dei 
dipendenti“,  ha affermato. 
“Come rappresentante dei  
lavoratori ,  sono sconcer-
tata dall ’ indifferenza mo-
strata dall ’Asl  Salerno di  
fronte a queste gravi  pro-
blematiche.  Chiediamo un 
maggiore sostegno ist i tu-
zionale e  un dialogo co-
strutt ivo per affrontare le  
sf ide legate al la  sicurezza 
nei  luoghi di  lavoro sani-
tari“.  

I l  virus B del le  scimmie,  
nei  casi  umani ha un “alto 
r ischio di  mortal i tà”.  
L’Herpesvirus che “infetta 
alcuni  primati  può conta-
giare  l ’uomo attraverso 
morsi  o  graff i  da parte  di  
una scimmia portatrice del 
patogeno”. Se inizialmente 
i l  virus provoca “sintomi 
local i ,  di  t ipo s imil- in-
f luenzale” e  trattabi l i  con 
farmaci  antiviral i ,  “ in al -
meno la metà dei casi  l ’ in-
fezione arr iva a  l ivel lo  
cerebrale  e  quando ciò ac-
cade la  morte  è  al tamente 
probabile”.  A fare i l  punto 
per  l ’Adnkronos Salute  
sul l ’Herpesvirus s imiae 
che a  Hong Kong ha col-
pito un 37enne,  at taccato 
durante un’escursione in 
un parco,  è  Arnaldo Ca-
ruso,  presidente del la  So-
cietà  i tal iana di  virologia  
(Siv-Isv) .   “Certamente –  
premette  l ’esperto –  non 
st iamo parlando di  un pe-
ricolo epidemico né tanto-
meno pandemico”.  E’  però 
“importante control lare  i l  
diffondersi  del l ’ infezione 
tra le scimmie” e “sapere – 
avverte – che anche l’uomo 
può ammalarsi ,  se acciden-
talmente fer i to  da una 
scimmia infetta”.   I l  virus 
B del le  scimmie “è un 
virus erpetico”,  spiega Ca-
ruso,  ordinario di  micro-

biologia e  microbiologia 
c l inica al l ’universi tà  di  
Brescia  e  direttore del  La-
boratorio di  microbiologia 
dell ’Asst Spedali  Civil i .  “I  
virus erpet ic i  sono molto 
diffusi  –  r icorda –  mentre  
questo virus in particolare 
è  l imitato ad alcune scim-
mie,  evidenziato per  la  
prima volta  nei  primi de-
cenni del secolo scorso nei 
cercopitechi  e  chiamato 
perciò anche virus ‘cerco-
pitechino’ .  Per  molto 
tempo si  è trattato più che 
al tro di  una curiosi tà  
scienti f ica .  In  passato,  in-
fatti  – racconta lo speciali-
sta – ad alcuni operatori  di 
laboratorio che per  i  loro 
esperimenti  avevano a che 
fare  con le  scimmie,  lavo-

rando direttamente con 
questi  animali  oppure ma-
neggiandone tessuti  o ma-
teriali  biologici ,  è successo 
di infettarsi .  Si  è capito al-
lora che i l  graff io  o  i l  
morso di una scimmia por-
tatrice di questo virus,  o i l  
contatto con un suo fluido 
infetto ,  magari  at traverso 
un tagl io  accidentale ,  po-
teva far ammalare l ’uomo. 
E l ’ infezione poteva essere 
grave,  rapidamente mor-
tale  se  coinvolgeva i l  s i -
stema nervoso centrale”.  
“Si  è  quindi  cominciato a  
fare  anal is i  sul le  scimmie 
che venivano importate  
per  la  r icerca e  questo pe-
r icolo,  a  l ivel lo  di  labora-
torio o  comunque di  
animali  in cattività – sotto-

l inea Caruso – è stato com-
pletamente sventato.  E’  ri-
masto però i l  problema 
delle scimmie ‘wild’ ,  in l i-
bertà nella natura”.   Negli  
ul t imi  anni  qualcosa è  
cambiato.  “Si  sa  che negl i  
Usa,  per  esempio in Flo-
rida – r imarca Caruso – ci  
sono delle colonie di scim-
mie portatr ic i  di  questo 
virus che pare s i  s t ia  dif -
fondendo al l ’ interno delle  
colonie  stesse.  Anche le  
scimmie,  infatt i ,  morden-
dosi  o  at traverso i l  con-
tatto reciproco,  possono 
trasmettersi  i l  virus B”.  E 
poi  c ’è  i l  caso umano di  
Hong Kong,  i l  primo regi-
strato dal  terr i torio auto-
nomo nel  Sudest  del la  
Cina.   Tutt i  segnal i  di  a l -

lerta,  perché se “dal punto 
di  vista  prat ico oggi  sem-
bra diff ic i le  che una scim-
mia r iesca ad avere con 
l ’uomo contatt i  ta l i  da in-
fet tarlo ,  certamente –  am-
monisce l ’esperto –  se  
questo virus continua a  
diffondersi  tra gli  animali ,  
e  questi  animali  entrano in 
contatto con l ’uomo,  i l  r i -
schio di  trasmissione al -
l ’uomo cresce.  Serve 
dunque control lare  l ’ infe-
zione al l ’ interno del le  po-
polazioni  di  sc immie,  
valutare le  colonie”.Come 
si  manifesta la malattia da 
virus ‘Monkey B’  nel-
l ’uomo,  e  come si  cura? I l  
giovane contagiato a Hong 
Kong è  arr ivato in ospe-
dale i l  21 marzo scorso con 

febbre e  perdita  di  co-
scienza,  e  quando a inizio 
apri le  la  notizia  s i  è  dif -
fusa le  sue condizioni  ve-
nivano definite “crit iche”.  
Secondo le  test imonianze 
dei  famil iar i ,  a  f ine feb-
braio l ’uomo era stato fe-
r i to  durante una vis i ta  al  
Kam Shan Country Park,  
una destinazione escursio-
nist ica  nota per  i l  suo 
branco di  scimmie selvati-
che.   Le persone infettate  
possono presentare inizial-
mente s intomi local i  e  s i -
mil i  a  quel l i  
dell ’ influenza,  che però ri-
schiano di  progredire f ino 
a un’infezione del  sistema 
nervoso centrale.  “Compli-
canze frequenti” ,  descrive 
i l  presidente dei  virologi  
i ta l iani :  insorgono ap-
punto “almeno nel la  metà 
dei  casi”  e  che quest i  pa-
zienti  possano morire  
“purtroppo è molto faci le .  
Come per  tutt i  i  virus er-
pet ic i ,  anche per  curare 
l ’Herpesvirus s imiae nel-
l ’uomo esistono dei  far-
maci  antiviral i  (acic lovir,  
ganciclovir) .  Medicinal i  
che “vanno dati  immedia-
tamente,  non appena si  so-
spetta  l ’ infezione.  Perché 
se  arr iva al  cervel lo  i  far-
maci  non possono più 
agire”.  In quest i  casi ,  da 
fare resta poco o nulla.  

Vi rus  de l le  sc immie ,  cos ’è  e  come s i  t rasmet te  a l l ’uomo 
l ’Herpesvi rus  che  ha  co lp i to  un  37enne
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Il leader del Carroccio: “Bossi può dire quello che vuole per me sono sempre consigli utili” 

Matteo Salvini e i quarant’anni della Lega 
“Ho preso la tessera della Lega nel 1990. È il 34esimo anniversario per me”

“L’appuntamento con il  Sa-
lone del Mobile di Milano, 
i l  più importante momento 
di  business del  legno-ar-
redo mi piace pensarlo 
come ‘ i l  Capodanno’  del  
settore.  Un momento spe-
ciale ,  irr ipetibi le  e  unico 
che dà i l  via  al l ’anno del  
design”.  Lo afferma Clau-
dio Feltr in,  presidente di  
FederlegnoArredo,  al la vi-
gi l ia  del la  62esima edi-
zione del  Salone del  
Mobile di Milano. “Nei Pa-
diglioni di Rho Fiera – sot-
tol inea Feltrni  –  i l  meglio 
del  Made in I taly s i  pre-
senta con orgoglio al  
mondo con prodott i  pro-
gettat i  e  sapientemente 
real izzati  sul  nostro terri-
torio,  con una quali tà  che 
ha nel la  r icerca dei  mate-
rial i ,  nel la  tecnologia e  
nel la  sostenibi l i tà  i  suoi  
punti  di  forza”.  I l  Salone,  
“come sempre,  aiuterà le  
imprese anche a indivi-
duare nuovi  mercati  e  
nuovi target di pubblico,  a 
partire dalle giovani gene-
razioni che hanno imposto 

un cambio di  prospett iva 
grazie ai  loro criteri  di  ac-
quisto.  Avere una f iera in-
ternazionale come il Salone 
del  Mobile  di  Milano rap-
presenta una certezza e un 
valore irr inunciabile  per 
l ’ intera fi l iera e le va dato 
il  merito di aver saputo, in 
questi  62 anni ,  evolvere 
mantenendo intatte  le  ra-
dici” .  E osserva:  “I l  mo-
mento estremamente 
complesso che i l  s istema 
produtt ivo sta  vivendo,  

complici  i  confl i t t i  in 
corso,  l ’ inflazione che non 
scende e i  tassi  di interesse 
ancora troppo elevati  per  
imprese e famiglie,  ci  pone 

di  fronte a  sf ide sempre 
più complicate che la Fede-
razione è  chiamata ad af-
frontare con uno sguardo 
di sistema”.  La fi l iera,  in-

somma, s i  presenta al l ’ap-
puntamento di  apri le  con 
un fatturato di  52,7  mi-
l iardi  di  euro,  un saldo 
commerciale di  oltre 8 mi-
liardi di euro (+16,7%) rap-
presentando circa 300mila 
addett i  e  poco più di  
66mila imprese.  “I consun-
tivi  2023 realizzati  dal  no-
stro Centro Studi – ricorda 
Feltr in –  parlano di  una 
contrazione del la  f i l iera 
sul 2022 del 7,8%, che non 
ci  ha comunque sorpresi ,  

arrivando da due anni  ec-
cel lenti  con performance 
oltre  ogni  attesa.  Mercato 
i tal iano (32,8  mil iardi  di  
euro)  ed export  (quasi  20 
mil iardi  di  euro)  s i  man-
tengono comunque sopra i  
l ivel l i  pre-pandemici  del  
2019”.   Facendo un focus 
sul  macrosistema arreda-
mento (circa 28 miliardi di 
euro) ,  evidenzia inoltre  
Feltr in,  “i l  settore arretra 
solo del 3,8%, ma resta an-
cora sopra i  l ivel l i  pre-
covid. Le esportazioni,  che 
pesano i l  53% del  totale ,  
toccano i  15 mil iardi  di  
euro, mentre il  mercato ita-
l iano a quota 13 mil iardi  
registra un -3,7% dovuto in 
gran parte  al le  modif iche 
sui bonus edilizi .  Estrema-
mente posit ivo i l  saldo 
commerciale che sfiora i  10 
mil iardi  di  euro,  a  dimo-
strazione di come il  nostro 
Made in Italy sia ancora at-
tratt ivo,  e  i l  Salone di  Mi-
lano è il  modo migliore per 
r insaldare e  ampliare que-
sto rapporto con i  mercati  
internazionali”.  

“Io sono in Lega da 30 anni 
e sono abituato alle telefo-
nate notturne e  diurne di  
insulto e  di  polemica di  
Umberto Bossi ,  quindi  mi 
servono per capire e  mi-
gliorare”. Così il  segretario 
Matteo Salvini  a  margine 
del la  festa per i  40 anni  
della Lega Lombarda a Va-
rese.  “Bossi  può dire 
quello che vuole per me 
sono sempre consigl i  
ut i l i” ,  ha poi  r ibadito Sal-
vini.  “A Bossi,  visto che ha 
costruito tutto,  tutto è per-
messo”, ha detto ancora.  A 
chi  gl i  chiedeva come mai  
ieri  non sia  stato a  Gemo-
nio,  i l  leader del Carroccio 
ha risposto:  “Ieri  ero al  G7 
dei  Trasporti .  Faccio con 
orgoglio i l  segretario della 
Lega, ma faccio anche il  vi-
cepremier e i l  ministro dei 
Trasporti”.  Sull ’assenza di  
Bossi  al la  festa del la  Lega 
Lombarda oggi  a  Varese i l  
commento invece è  stato:  
“L’avevo invitato,  avrà 
fatto altre  scelte ,  va bene 
così”.  “Ho preso la tessera 
del la  Lega nel  1990.  È i l  
34esimo anniversario per 
me”, ha detto parlando dal 
palco della  festa.  Poi  i l  r i -
ferimento a Umberto Bossi:  
“Ringrazio colui  grazie  a  
cui  tutto è  cominciato:  
senza Bossi  non saremmo 
qui  e  mil ioni  di  i tal iani  
non parlerebbero di  l i -
bertà.  Ringrazio Maroni  
che ha preso il  testimone e 
ha guidato la Lega nel mo-

mento più complicato.  Io – 
ha affermato ancora –  lo  
faccio da 10 anni  con 
anima,  tempo e cuore,  r i -
schiando anche nel  pri-
vato.  E sono contento di  
aver fatto crescere in que-
st i  anni  una classe dir i -
gente.  Un part i to che in 
questa mattina ha al lavoro 
500 sindaci in tutta Italia”.  
Salvini sui 40 anni di storia 
di  Lega ha parlato di  “40 
anni di coraggio,  di lealtà,  
di  coerenza”.  “Parlavamo 
di  autonomia,  di  onestà.  
Sicuramente 40 anni fa non 
c’era l ’Europa che c’è oggi,  
quindi  le  battagl ie  non 
sono a Roma ma anche a 
Bruxelles .  Sono stat i  40 
anni  bel l i  anche perché la  
Lega ha portato modernità, 
innovazione e  trasparenza 
nei palazzi del potere”,  ha 
aggiunto Salvini ,  prima di 
ringraziare “colui che tutto 
ha iniziato perché senza 
Umberto Bossi  non sa-
remmo qua”.   “Per quello 
che mi r iguarda – ha con-
cluso – per la  Lega e  per 
l ’Italia i l  bello deve ancora 
venire”.  “Ero indeciso se 
venire o no perché in que-
st i  giorni  qualsiasi  cosa 
faccia viene usata contro di 
me”,  ha detto i l  ministro 
per gli  affari  regionali  e le 
autonomie, Roberto Calde-
rol i ,  dal  palco del la  festa 
dei  40 anni  del la  Lega 
Lombarda a Varese.  “Ve-
nerdì  al la  Camera è  scop-
piato un casino totale  

perché come si  permetteva 
un ministro di  fare gl i  au-
guri  alla Lega Lombarda e 
di  promettere che avrebbe 
portato l ’autonomia”,  ha 
aggiunto Calderoli .  “Noi 
dobbiamo parlare del le  
cose posit ive,  dei  valori  
che sono a fondamento 
del la  nostra Lega,  del la  
concretezza che vorremmo 
esportare in tutto i l  Paese.  
Dobbiamo parlare di  que-
ste  cose”.  Così  i l  governa-
tore lombardo,  Att i l io  
Fontana,  ha r isposto a  chi  
gli  chiedeva se le parole di 
Umberto Bossi  di  ieri  su 
Matteo Salvini  abbiano ro-
vinato la festa per i  40 anni 
del la  Lega Lombarda.  
“L’impegno poli t ico del la  
Lega è  tutelare sempre i  
terri tori ,  quindi  io  che 
sono lombardo devo tute-
lare la  Lombardia”,  ha ag-
giunto Fontana a margine 
dei  festeggiamenti  a  Va-
rese.  “Non mi pare che 
Matteo Salvini  abbia mo-
strato attenzione per la  
questione settentrionale,  
ma serve andare in quella  

direzione. Servirebbe qual-
cuno che abbracci  la  que-
stione e la porti  avanti  con 
determinazione”, ha rispo-
sto Umberto Bossi  al le do-
mande dei  cronist i ,  in  un 
breve incontro nel giardino 
della sua vil letta,  a Gemo-
nio,  in occasione del  
40esimo anniversario di  
fondazione del la  Lega.  A 
chi  gl i  chiede se potrebbe 
trattarsi  di Giancarlo Gior-
getti ,  risponde sorridendo: 
“Non voglio dire Giorgetti  
per  non massacrarlo”.  
Quindi ha aggiunto:  “L’ho 
senti to ieri  sera,  oggi  è  in 
Lussemburgo,  tornerà sta-
sera”.  Quanto a Salvini :  
“Lui non l’ho sentito. Devo 
dire la verità:  mi aspettavo 
che senza dire niente com-
parisse.  Ma evidentemente 
non è successo”. “Se rifarei 
tutto ciò che ho fatto? Beh 
qualche errore l ’ho fatto;  
sembrerà strano ma qual-
che errore l ’ho fatto anche 
io.  Errori  che però mi ven-
gono perdonati” ,  ha detto 
ancora Bossi .  “Salvini  ha 
detto bene: Bossi è abituato 

a  esprimere cri t iche,  però 
penso che così come siamo 
riconoscenti  a  Bossi  per  
aver fondato la Lega, a Ma-
roni  per averla  salvata in 
un momento diff ic i le ,  a  
maggior ragione lo dob-
biamo essere a Salvini  per 
quello che ha fatto e sta fa-
cendo”. Così il  capogruppo 
della  Lega al  Senato,  Mas-
simil iano Romeo aggiun-
gendo:  “Questa festa è  
l ’occasione giusta per r i -
scoprire un po’ di identità,  
di origini e di senso di ap-
partenenza,  bisogna so-
prattutto r ipart ire  dal  
terri torio e  dai  mil i tanti  
cercando di  ascoltarl i  un 
po’  di  più”.  “Capo,  Bobo,  
Matteo una storia ci  lega”: 
è i l  cartello esposto al  bal-
cone della storica sede del 
Carroccio in piazza del Po-
destà a  Varese,  dove fer-
vono i  preparativi  per  la  
festa dei 40 anni della Lega 
Lombarda.  “Tanti  auguri  
splendida quarantenne” 
recita  la  locandina,  su cui  
campeggiano i  volti  di Um-
berto Bossi ,  Roberto Ma-
roni  e  Matteo Salvini ,  
atteso per le  11.30.  Storici  
leghisti  e giovanissimi mi-
litanti riempiono la piazza, 
mentre i l  r isotto alla luga-
nega (vietato qui chiamarla 
salsiccia)  viene girato in 
un grosso pentolone da 
uno storico mil i tante col  
grembiule di  Alberto da 
Giussano e la scritta ‘Orgo-
glio padano’.  “Quante Pon-

tida ha fatto…”. Palloncini, 
musica i tal iana,  da Gaber 
( ‘La l ibertà’)  a  De Andrè,  
f ino agli  ult imi successi  
sanremesi di Emma e Rose 
Vil lain,  passando dagli  
ever green ‘Maledetta Pri-
mavera’  e  ‘Gloria’ .  Una 
carrel lata di  hit  che copre 
un arco di tempo più lungo 
dei  40 anni  del la  Lega 
Lombarda.   Un’atmosfera 
di festa che nessuno vuole 
rovinare parlando del le  
staccate del la  vigi l ia  lan-
ciate  dal  senatur.  “Mi fa  
rabbia che lo st iamo 
usando quell i  che hanno 
perso la cadrega”, si  sfoga 
un’iscri t ta .  Evita  di  com-
mentare invece Luigi  Dos-
sena, tessera 69 della Lega 
Nord.  “Sono bossiano,  
Bossi  per  sempre” r ipete 
mentre mostra gl i  album 
con documenti e foto stori-
che di questi  40 anni.  “Ero 
indeciso se venire o no per-
ché in questi  giorni  qual-
siasi  cosa faccia  viene 
usata contro di me”. Lo ha 
detto i l  ministro per gli  af-
fari  regionali  e  le  autono-
mie, Roberto Calderoli ,  dal 
palco del la  festa dei  40 
anni  del la  Lega Lombarda 
a Varese.  “Venerdì alla Ca-
mera è scoppiato un casino 
totale  perché come si  per-
metteva un ministro di fare 
gl i  auguri  al la  Lega Lom-
barda e  di  promettere che 
avrebbe portato l ’autono-
mia”,  ha aggiunto Calde-
roli .  

Claudio Feltrin, presidente di FederlegnoArredo, alla vigilia della 62esima edizione del Salone del Mobile di Milano 

“Salone del Mobile è Capodanno della nostra filiera”
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Avrebbero occultato ben 51 capi di abbigliamento per poi darsi alla fuga 

Outlet Valmontone: tre arresti

Infi lat i  dentro le  borse,  in-
dossat i  sot to  a l t r i  indu-
ment i ,  t re  persone  
avrebbero occultato ben 51 
capi  di  abbigl iamento  per  
poi  uscire  tranquil lamente 
dal  negozio  e  dars i  a l la  
fuga .  Un’operazione  r ipe-
tuta  più  vol te ,  f ino  a  
quando gl i  addett i  a l la  s i -
curezza l i  hanno notat i  av-
vertendo i  carabinieri .  Tre  
c i t tadini  romeni ,  due  dei  
qual i  g ià  not i  a l le  forze  
del l ’ordine ,  sono s ta t i  ar-
restat i  per  furto aggravato 
in  concorso ,  accusat i  d i  
aver  rubato  51  capi  di  ab-
bigl iamento da un negozio 
s i tuato  nel l ’out le t  d i  Val -
montone ,  ne i  press i  d i  
Roma.  I l  40enne,  i l  25enne 
e  i l  32enne,  tutt i  residenti  
a  Lat ina ,  sono s ta t i  in ter-
cet ta t i  dai  carabinier i  
de l la  s taz ione  di  Valmon-

tone ,  con i l  supporto  dei  
mi l i tar i  del l ’a l iquota  ope-
rat iva  del  Nucleo  opera-
t ivo  e  radiomobi le  del la  
compagnia  di  Col le ferro .  
Secondo quanto  r ico-
struito dal le  forze del l ’or-
dine ,  i  t re  avrebbero  
occul ta to  i  capi  d i  abbi -
gl iamento nel le  borse e  al -
cuni  l i  avrebbero indossati  
sotto i  vest i t i ,  e ludendo i l  
s i s tema ant i - taccheggio  e  
g l i  addet t i  a l la  vendi ta ,  
pr ima di  d ir igers i  verso  
l ’usc i ta  del  negozio .  
L’operazione  è  s ta ta  r ipe-
tuta  più  vol te ,  ma è  s ta ta  
notata  dal  personale  di  s i -
curezza del l ’outlet ,  che ha 
prontamente  avvert i to  i  
carabinieri  di  Valmontone.  
Quest i  u l t imi  hanno se-
gui to  discretamente  i  so-
spet ta t i  e  l i  hanno 
intercet ta t i  v ic ino  a l  loro  

veicolo,  recuperando la  re-
furt iva  dal  valore  di  o l tre  
5 .000  euro .  Gl i  arres ta t i  
sono s ta t i  portat i  davant i  
a l  Tr ibunale  di  Vel le t r i ,  
che  ha  conval idato  l ’arre-
sto e  ha imposto loro i l  di-
v ie to  di  r i torno nel  
Comune di  Valmontone  
come misura cautelare.  Tre 
le  persone arrestate  anche 
lo  scorso gennaio,  sempre 
per  lo  stesso motivo:  furto 
di  capi  d i  abbigl iamento  
nel l ’outlet  di  Valmontone.  
Le tre  donne avevano att i -
ra to  l ’a t tenzione  del  per-
sonale  di  v ig i lanza  del  
centro  commercia le  con i  
loro  moviment i  sospet t i  
nei  negozi.  La vigilanza ha 
prontamente  segnalato  la  
s i tuazione  a i  Carabinier i ,  
che hanno iniziato a  moni-
torare  le  a t t iv i tà  del le  
donne per  poi  arrestarle .

Iotti: "Montiamo questo gigantesco schermo e lì proiettiamo film e documentari educativi" 

Cinéma du Désert a Codeway Expo
Il cinema unisce grandi e 
piccini ,  permette di viag-
giare nel tempo, fa sognare 
anche i  più realisti .  Ma 
quando il  cinema diventa 
protagonista di storie di  
cambiamento,  di  crescita e 
– soprattutto – di speranza, 
allora i l  “ciak si  gira” da 
inizio ad un fi lm estrema-
mente potente,  tanto da 
varcare ogni t ipo di con-
fine. Ed è proprio di storie 
piene di umanità che si  
parla sotto la tenda mauri-
tana del Cinéma du Désert 
che colpisce i visitatori del 
Codeway Expo 2024,  
evento che si tiene dal 15 al 
17 maggio alla Nuova Fiera 
di Roma. «Arriviamo nei 
vil laggi,  montiamo questo 
gigantesco schermo e l ì  
proiettiamo fi lm e docu-
mentari  educativi .  – ha 
detto Luca Iotti,  presidente 
di Bambini nel Deserto – In 
Africa abbiamo parlato di 
ambiente,  di  mutilazioni 
genitali femminili, abbiamo 
parlato di quello che può 
essere in realtà l ’Africa,  la 
strategia alternativa alla 
migrazione.  L’Africa ha 
delle enormi potenzialità 
come continente e attra-
verso il  nostro operato cer-
chiamo di permettere alle  
persone di vivere degna-
mente e decorosamente nel 
loro paese.» I l  Cinéma du 
Désert  si  muove grazie al  
camion che porta nei luoghi 
più remoti e inaspettati un 

fondamentale strumento di 
comunicazione e di sensibi-
lizzazione, come il cinema, 
per di più i l  tutto alimen-
tato ad energia solare.  Ma 
non solo:  assieme ai  tanti  
soci e volontari di Bambini 
nel  Deserto,  un’organizza-
zione che interviene in tutti 
i settori della Cooperazione 
Internazionale e delle 
Emergenze Umanitarie,  in 
24 anni di attività sono ar-
rivati a lavorare in 18 paesi 
cercando di apportare i l  
proprio personale cambia-
mento e miglioramento. «In 
Burkina Faso,  ad esempio,  
abbiamo aperto una scuola 
per meccanici  da moto da 
più di 10 anni e ogni anno, 
su dieci  ragazzi che com-
pletano i l  corso,  7 trovano 
lavoro a Ouagadougou, 
nella loro città,  come mec-
canici – continua Luca Iotti 
- .  Abbiamo un altro pro-
getto simile:  una scuola di 
formazione in Senegal di  
falegnameria.  Ci appre-
stiamo ad aprire altre 

scuole di formazione che 
hanno una particolarità: su-
bito dopo che è f inito i l  
corso avviamo un’impresa 
con i  ragazzi che hanno 
partecipato al  corso per 
dare loro continuità.  Tra-
sformiamo la scuola in una 
struttura economica che dà 
lavoro per loro, per le loro 
famiglie e per tutta la co-
munità.» «Il bello di questo 
lavoro – continua i l  presi-
dente Iotti –  sono le soddi-
sfazioni che ti  dà e che 
sono veramente tante. Altre 
volte,  invece,  ci  sono le 
straordinarie delusioni che 
ti può dare perché natural-
mente,  come non tutte le 
ciambelle riescono col 
buco, nemmeno tutti  i  pro-
getti di cooperazione. Però, 
in questi  anni ci  siamo ve-
ramente resi  conto che la-
vorare insieme agli  altri  
per gli  altri  ci  rende delle 
persone migliori .  Io sono 
sicuramente molto cam-
biato grazie alla coopera-
zione internazionale.»

Una manifestazione per chiedere lo scambio dei prigionieri di guerra  

Sit-in degli ucraini alla Farnesina
Una manifestazione a Roma 
per chiedere lo scambio dei 
prigionieri di guerra di 
Ucraina e Russia. Dalle 15:00 
alle 17:00 di oggi, martedì 16 
aprile, a Roma, l’Associa-
zione Cristiana degli Ucraini 
in Italia ha organizzato una 
manifestazione di fronte alla 
Farnesina (Viale dei Giusti 
della Farnesina, nei pressi del 
Ministero degli Esteri). La 
manifestazione, intitolata 
“Libertà ai difensori di Ma-
riupol!”, mira a sensibiliz-
zare il Ministero sulla 
questione dei detenuti di 
guerra, chiedendo che ven-
gano intraprese tutte le 
azioni necessarie per facili-
tare lo scambio tra Russia e 
Ucraina, come richiesto di re-
cente anche da Papa France-
sco. Nella stessa giornata, 
Oles Horodetskyy, presidente 
dell’Associazione Cristiana 
degli Ucraini in Italia, ha in-
viato una lettera aperta al mi-
nistro Tajani. “Uno degli 
effetti più terribili dell’ag-
gressione russa contro 
l’Ucraina è il mancato ri-
spetto, da parte della Russia 
di Putin, del diritto umanita-
rio e delle leggi di guerra: da 
oltre due anni, quotidiana-
mente, vengono bombardati 
città e quartieri civili, ospe-
dali, asili, scuole, infrastrut-
ture; vengono maltrattati i 
prigionieri di guerra e i civili 
sequestrati; la violenza ses-

suale contro le donne è usata 
come strumento di guerra, i 
bambini ucraini vengono de-
portati in Russia per essere 
“rieducati”; la Convenzione 
di Ginevra è costantemente 
ignorata”, si legge nella let-
tera inviata al ministro Anto-
nio Tajani da Oles 
Horodetskyy, presidente del-
l’Associazione cristiana degli 
ucraini in Italia. Si legge an-
cora: “Il 16 aprile 2024 l’As-
sociazione Cristiana degli 
ucraini in Italia organizza un 
sit-in davanti al Ministero 
degli Esteri d’Italia per solle-
vare la questione dei prigio-
nieri di guerra ucraini che si 
trovano reclusi nelle carceri 
russe. Si tratta, principal-
mente, dei difensori di Ma-
riupol: marines della 36a 
brigata delle Forze militari 
ucraini, militari della guardia 
nazionale (reggimento Azov), 
militari della Guardia di 
frontiera, difensori delle cen-
trali nucleari di Zaporizhzhia 
e Chornobyl, membri delle 
forze dell’ordine e altri mili-
tari. Queste persone si tro-
vano in condizioni disumane, 
spesso umiliati e torturati, 
privati di cibo adeguato e di 
un aiuto medico-sanitario e 
senza poter avere minimi 
contatti con familiari”. E an-
cora: “Le autorità ucraine 
hanno chiesto più volte lo 
scambio dei prigionieri, 
“tutti per tutti”, manife-

stando la disponibilità a rila-
sciare i prigionieri russi, trat-
tati nel pieno rispetto delle 
norme internazionali, con ac-
cesso alle strutture detentive 
da parte dei rappresentanti 
della Croce Rossa e di altre 
organizzazioni umanitarie 
internazionali. Ricordiamo 
che durante la messa pa-
squale, in occasione della be-
nedizione Urbi et Orbi, il 
Santo Padre Francesco ha 
fatto appello a uno “scambio 
generale di tutti i prigionieri 
tra Russia e Ucraina” (“tutti 
per tutti”). Visto che l’Italia 
svolge un ruolo importante 
nelle politiche internazionali 
umanitarie, e considerato che 
attualmente presiede il G7, 
tenendo presente l’appello 
del Congresso Mondiale 
degli Ucraini a tutti Capi di 
Stato e di Governo, la comu-
nità ucraina in Italia chiede al 
ministro degli Esteri on.le 
Antonio Tajani di adoperarsi 
presso le strutture umanitarie 
internazionali e di promuo-
vere una azione diplomatica 
insieme agli altri Governi del 
G7 affinché vengano scam-
biati i prigionieri di guerra 
tra Russia e Ucraina. Spe-
rando nel coinvolgimento at-
tivo della Farnesina, 
ringraziando per il continuo 
sostegno all’Ucraina, rivol-
giamo i nostri migliori au-
guri per il Vostro nobile 
lavoro”, conclude la lettera.

Umberto I :  trasformato il  reparto di Neuropsichiatria infantile 

Inaugurato ‘Il Giardino di Emma’
Oggi è stata inaugurata ‘Il  
Giardino di Emma’, una 
nuova interpretazione arti-
stica dell’area ricreativa nel 
reparto di Neuropsichiatria 
infantile del Policlinico 
Umberto I di Roma, donata 
da Emmaland e realizzata 
con il  supporto artistico di 
ospedali Dipinti, trasforma 
il  reparto dedicato ai gio-
vani pazienti con fiabe e vi-
vaci colori.  In una nota, 
l ’Aou Umberto I  di Roma 
spiega: “Il  progetto è del-
l’artista Silvio Irill i  che da 
quasi 12 anni trasforma re-
parti  ospedalieri  – soprat-
tutto di pediatria,  ma non 
solo – offrendo ai pazienti 
la possibilità di viverli con 
maggiore fiducia e serenità 
emotiva grazie al potere 
dell’arte, del colore e della 
fantasia. Emmaland, invece, 
è un ente del terzo settore 
piemontese, nata per ricor-
dare la piccola Emma e per 
non disperdere la sua pre-
ziosa eredità fatta di corag-
gio, determinazione, amore, 
gioia e voglia di fare festa. 
L’obiettivo è cercare di al-
leggerire la vita di bimbi e 
genitori che devono affron-
tare il  difficile percorso di 
guarigione da malattie pe-
diatriche”. Prosegue l’Um-
berto I: “L’incontro nel 2021 
fra Emmaland e Silvio Irilli 
ha permesso la realizza-
zione di progetti che l’asso-

ciazione ritiene di fonda-
mentale importanza: l’espe-
rienza personale di Emma 
ha infatti  insegnato che un 
ambiente accogliente e fia-
besco fa davvero la diffe-
renza, soprattutto nei 
momenti più difficili  come 
quelli  in cui ci  si  trova ad 
affrontare l ’ impegnativa e,  
per un bambino, a volte 
‘spaventosa’ battaglia del 
percorso di cura in ospe-
dale.  Lo scorso dicembre 
Emmaland ha attivato una 
raccolta fondi grazie alla 
quale ha potuto donare la 
realizzazione di un nuovo 
“Giardino di Emma”, per i  
piccoli  pazienti della Neu-
ropsichiatria infantile del-
l’ importante Policlinico 
Umberto I di Roma”. Clau-
dia e Michele, presidente e 
vicepresidente di Emma-
land e genitori di Emma 
raccontano: “Dopo l’ospe-
dale SS.Trinità di Borgoma-

nero e l’ospedale Maggiore 
di Novara, la nostra asso-
ciazione ha esteso i  suoi 
orizzonti per diffondere il  
messaggio di Emma sempre 
più lontano e trasmettere il 
motto che più la contraddi-
stingue – Il  coraggio nasce 
da un sorriso – anche ai 
bambini e ai ragazzi del re-
parto di Neuropsichiatria 
infantile dell’ospedale Poli-
clinico Umberto I di Roma. 
Ci auguriamo che ‘Il  Giar-
dino di Emma’ possa por-
tare una ventata di 
ottimismo, serenità e colore 
così come è già riuscito a 
fare anche negli altri  ospe-
dali”.  Fabrizio d’Alba, di-
rettore generale del 
Policlinico Umberto I  con-
clude: “Quando qualcuno 
mette in moto una mac-
china alimentata dal desi-
derio di far del bene a dei 
bambini malati ,  la nostra 
mission è quella di acco-
gliere e accompagnare que-
sto viaggio e fare in modo 
che la corsa sia sempre più 
veloce a sostegno dell’ini-
ziativa di Emmaland desti-
nata al reparto di 
Neuropsichiatria infantile 
dell’ospedale.  Una strut-
tura d’eccellenza dove ogni 
giorno i nostri professioni-
sti rinnovano il patto con i 
loro piccoli pazienti: le mi-
gliori cure e terapie sempre 
con un sorriso”.
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Nel la  serata  d i  ier i ,  lunedì  
1 5  a p r i l e  2 0 2 4 ,  s u  R a i 1  l a  
f i c t i o n  I l  C l a n d e s t i n o  h a  
c o n q u i s t a t o  3 . 3 0 4 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l  1 8 . 2 %  
(primo episodio a  3 .606000 
e  i l  18%,  secondo episodio  
a  2 .947 .000  e  i l  18 .4%) .  Su  
C a n a l e 5  –  d a l l e  2 1 . 3 9  
a l l ’ 1 . 0 5  -  L’ I s o l a  d e i  F a -
m o s i  1 8  h a  i n c o l l a t o  d a -
v a n t i  a l  v i d e o  2 . 3 7 6 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  u n o  s h a re  
d e l  1 7 . 4 %  ( I s l a  B o n i t a  a  
1 . 1 6 4 . 0 0 0  e  i l  2 6 . 3 % ) .  S u  
Rai2  S tasera  Tut to  è  Poss i -
b i le  è  la  sce l ta  di  1 .796 .000  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l l ’ 11 . 2 %  
(presentaz ione  dal le  21 .29  
a l l e  2 1 . 5 3  a  1 . 6 1 4 . 0 0 0  e  i l  
7 .5%) .  Su  I ta l ia1  The  Tran-
s p o r t e r  è  v i s t o  d a  
1 .444 .000  spe t ta tor i  con  i l  
7 .5%.  Su  Rai3  –  da l le  21 .44  
a l l e  2 3 . 5 9  –  i l  r i t o r n o  d i  
F a r  We s t  s e g n a  7 9 8 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l  4 . 8 %  
(presentaz ione  a  787 .000  e  
i l  3 . 7 % ) .  S u  R e t e 4  Q u a r t a  
R e p u b b l i c a  t o t a l i z z a  u n  
a . m .  d i  8 0 7 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 5 .5%) .  Su  La7  100  Minut i  
r a g g i u n g e  9 0 2 . 0 0 0  s p e t t a -
tor i  e  i l  5%.  Su Tv8 4  Hotel  
i n  p r i m a  t v  f re e  o t t i e n e  
3 1 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  
l ’ 1 . 6 % .  S u l  N o v e  C a s h  o r  
Tr a s h  –  C h i  O ff re  d i  P i ù ?  
s i g l a  4 1 9 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  2 . 3 % .  S u l  2 0  L a n -
t e r n a  Ve rd e  r a d u n a  
2 2 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 1 . 1 % ) .  
S u  I r i s  R i c h a rd  J e w e l l  è  
s c e l t o  d a  3 7 6 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  ( 2 % ) .  S u  R a i M o v i e  
F a n g o ,  S u d o re  e  P o l v e re  
d a  S p a ro  re g i s t r a  3 0 2 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 1 . 5 % ) .  S u  R e a l  
Ti m e  l a  p r i m a  p u n t a t a  
d e l l a  d i z i  t u rc a  H e rc a i  –  
A m o re  e  Ve n d e t t a  è  v i s t a  
d a  1 8 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 0 . 9 % ) .  S u  D M A X  Va d o  a  
Vi v e re  n e l  B o s c o  s e g n a  
2 2 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  
l ’ 1 . 1 % .  S u  Tw e n t y s e v e n  
A s s a s s i n i o  a l l o  S p e c c h i o  
segna  340 .000  spe t ta tor i  e  
l ’ 1 . 8 % .  N e l l ’ a c c e s s  p r i m e  
t i m e ,  i n v e c e ,  s u  R a i 1  C i n -
q u e  M i n u t i  r a c c o g l i e  
4 . 8 6 3 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 2 4 . 4 % )  e  A ff a r i  Tu o i  c o n -

quis ta  6 .107 .000  spet ta tor i  
p a r i  a l  2 8 . 4 %  d i  s h a re .  S u  
Canale5  S tr i sc ia  la  Not iz ia  
raccogl ie  3 .165 .000  spet ta -
tor i  par i  a l  14 .8%.  Su  Rai2  
T G 2  P o s t  s e g n a  7 4 2 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  3 . 4 % .  S u  
I ta l ia1  NCIS  –  Uni tà  Ant i -
c r i m i n e  r a d u n a  1 . 3 1 5 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  6 . 2 % .  S u  
Rai3  I l  Caval lo  e  la  Torre  è  
v i s t o  d a  1 . 2 6 1 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  ( 6 . 2 % )  e  U n  P o s t o  a l  
S o l e  a p p a s s i o n a  1 . 6 5 3 . 0 0 0  
spet ta tor i  (7 .6%) .  Su  Rete4  
Pr ima di  Domani  ha  radu-
nato 812.000 spettator i  con 
i l  3 . 9 % .  S u  L a 7  O t t o  e  
M e z z o  h a  i n t e re s s a t o  
1 . 7 5 6 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
(8 .1%) .  Su  Tv8  100% I ta l ia  
r a d u n a  4 8 3 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  2 . 3 % .  S u l  N o v e  
Don’ t  Forget  the  Lyr ics  ha  
raccol to  498 .000  spet ta tor i  
( 2 . 4 % ) .  S u  R e a l  Ti m e  C o r-
t e s i e  p e r  g l i  O s p i t i  s e g n a  
4 4 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  i l  
2 .1%.  Nel la  fasc ia  de l  pre-
s e r a l e  s u  R a i 1  L’ E re d i t à  –  
La  S f ida  de i  7  ha  o t tenuto  
u n  a s c o l t o  m e d i o  d i  
2 .874 .000  spet tator i  par i  a l  
24 .5% mentre  L’Eredi tà  ha  
co invol to  4 .096 .000  spet ta -
t o r i  p a r i  a l  2 6 . 9 % .  S u  C a -
n a l e 5  Av a n t i  i l  P r i m o !  h a  
i n t r a t t e n u t o  1 . 7 4 9 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 1 6 . 4 % )  m e n t re  
Av a n t i  u n  A l t ro !  h a  c o n -
v i n t o  2 . 9 1 3 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
(20 .4%) .  Su  Rai2  NCIS  rac -
c o g l i e  3 8 5 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 2 . 8 % ) .  S WAT  r a c c o g l i e  
5 6 1 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 3 . 1 % ) .  
S u  I t a l i a 1  S t u d i o  A p e r t o  
M a g  s i g l a  3 3 3 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  c o n  i l  2 . 6 %  e  C . S . I .  –  
S c e n a  d e l  C r i m i n e  r a c c o -
g l ie  571 .000  spet ta tor i  con  
i l  3 . 3 % .  S u  R a i 3  l e  n e w s  
dei  TGR tengono informati  
2 . 1 9 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 1 3 . 5 % ) .  A s e g u i re  B l o b  
s e g n a  9 0 9 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
p a r i  a l  4 . 9 %  e  F a c c e n d e  
C o m p l i c a t e  r a c c o g l i e  
9 4 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  p a r i  a l  
4 . 8 % .  S u  R e t e 4  Te r r a  
A m a r a  i n t e re s s a  6 2 4 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 3 . 4 % ) .  S u  L a 7  
P a d re  B ro w n  r a d u n a  
1 6 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 1 . 2 % ) .  

S u  T v 8  C e l e b r i t y  C h e f  h a  
c o n q u i s t a t o  3 4 4 . 0 0 0  s p e t -
t a t o r i  ( 2 . 2 % ) .  S u l  N o v e  
C a s h  o r  Tr a s h  –  C h i  O ff re  
d i  P iù?  è  sce l to  da  443 .000  
s p e t t a t o r i  ( 2 . 8 % ) .  N e l l a  
mat t inata ,  invece ,  su  Rai1  
T g U n o M a t t i n a  i n t e re s s a  
3 0 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  i l  
9 . 2 % .  I l  T G 1  d e l l e  8  è  s e -
gui to  da  871 .000  spet tator i  
c o n  i l  1 7 . 2 %  ( T G 1  E c o n o -
mia :  973 .000  –  20%) .   Uno-
matt ina intrat t iene 768.000 
spet ta tor i  con  i l  18 .2% e  la  
p r i m a  p a r t e  d i  S t o r i e  I t a -
l i a n e  r a g g i u n g e  7 2 8 . 0 0 0  
spet ta tor i  con  i l  18 .1%.  Su  
Canale5  Pr ima Pagina  TG5 
informa 481 .000  spet ta tor i  
con  i l  14 .9% e  i l  TG5 Mat-
t i n a  d e l l e  8  d à  i l  b u o n -
g i o r n o  a  1 . 0 0 9 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  2 0 . 1 % .  
Mat t ino  Cinque  News rac -
c o g l i e  7 7 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  1 8 . 2 %  n e l l a  p r i m a  
p a r t e  e  7 1 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  1 8 %  n e l l a  s e c o n d a  
p a r t e .  S u  R a i 2 ,  d o p o  
u n ’ a n t e p r i m a  d a l  n o m e  
M a t t i n  S h o w !  ( 3 1 4 . 0 0 0  –  
9 . 2 % ) ,  Vi v a  R a i 2 !  d à  i l  
buongiorno a  962 .000  spet -
t a t o r i  ( 1 9 % )  m e n t re  … E  
viva  i l  Videobox  s i  por ta  a  
2 5 1 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 5 . 1 % ) .   
Radio2  Soc ia l  Club  è  v is to  
d a  3 0 6 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 7 . 3 % )  m e n t re  T G 2  I t a l i a  
E u ro p a  a r r i v a  a  2 5 6 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 6 . 3 % ) .  S u  I t a -
l i a 1  K i s s  m e  L i c i a  o t t i e n e  
un ascol to  d i  110 .000  spet -
t a t o r i  ( 2 . 2 % )  m e n t re  C h i -
c a g o  F i re  s i g l a  1 3 9 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 3 . 1 % )  n e l  
p r i m o  e p i s o d i o  e  1 8 4 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 4 . 6 % )  n e l  s e -
c o n d o  e p i s o d i o .  C h i c a g o  
P D  s e g n a  2 5 8 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  e  i l  5 . 9 % .  S u  R a i 3  
Buongiorno  I ta l ia  accogl ie  
3 4 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  p a r i  
a l l ’8 .9% e  TGR Buongiorno 
R e g i o n e  c o n v i n c e  5 2 2 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l  9 . 9 % .  
A g o r à  c o n v i n c e  2 3 0 . 0 0 0  
spet tator i  con i l  5% (Extra :  
1 4 1 . 0 0 0  –  3 . 6 % ) .  R e  S t a r t  
t o t a l i z z a  1 5 7 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  p a r i  a l  4 % .  S u  R e t e 4  
B r a v e  a n d  B e a u t i f u l  h a  

raccol to  122 .000  spet ta tor i  
(2 .4%)  mentre  Bi t ter  Sweet  
–  I n g re d i e n t i  d ’ A m o re  è  
v is to  da  151 .000  spet ta tor i  
(3 .6%) .  Tempesta  d ’Amore  
s e g n a  3 0 1 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
con  i l  7 . 5%.  Su  La7  Omni -
b u s  re a l i z z a  u n  a . m .  d i  
11 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 2 . 7 % )  
n e l l a  p r i m a  p a r t e  c h i a -
m a t a  N e w s  e ,  d o p o  i l  T G  
L a 7  a  1 8 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 3 . 4 % ) ,  d i  1 7 7 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  ( 3 . 9 % )  n e l l a  s e c o n d a  
p a r t e  c h i a m a t a  D i b a t t i t o .  
A seguire  Coffee  Break  to-
t a l i z z a  1 6 7 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 4 . 1 % ) .  N e l l a  f a s c i a  d e l  
mezzogiorno su  Rai1  la  se -
c o n d a  p a r t e  d i  S t o r i e  I t a -
l i a n e  r a c c o g l i e  8 1 4 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 1 6 . 6 % )  m e n t re  
È  Sempre  Mezzogiorno  ar-
r iva  a  1 .714 .000  spet ta tor i  
(17 .7%) .  Su Canale5  Forum 
to ta l izza  1 .300 .000  spe t ta -
tor i  con  i l  18 .6%.  Su  Rai2  I  
F a t t i  Vo s t r i  r a d u n a  
4 9 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 9 . 2 % )  
n e l l a  p r i m a  p a r t e  e  
9 4 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 1 0 . 4 % )  
n e l l a  s e c o n d a  p a r t e .  S u  
I t a l i a 1  C h i c a g o  P D  re g i -
s t r a  u n  n e t t o  d i  4 2 3 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 6 . 7 % ) .  D o p o  
S t u d i o  A p e r t o ,  l a  p i l l o l a  
d e  L’ I s o l a  d e i  F a m o s i  
s e g n a  7 3 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  6 . 4 % .  S p o r t  M e d i a -
se t  co involge  744 .000  spet -
t a t o r i  c o n  i l  6 %  ( E x t r a :  
5 4 8 . 0 0 0  –  4 . 4 % ) .  S u  R a i 3 ,  
d o p o  u n a  p re s e n t a z i o n e  
(232 .000  –  5 .5%) ,  E l i s i r  o t -
t i e n e  3 3 6 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
(6 .6%)  e  i l  TG3 del le  12  in-
f o r m a  7 0 7 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
(9 .3%) .  Quante  S tor ie  con-
q u i s t a  6 2 1 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 5 . 4 % )  m e n t re  P a s s a t o  e  
P re s e n t e  è  s e g u i t o  d a  
5 3 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 4 . 3 % ) .  
S u  R e t e 4  M a t t i n o  4  t o t a -
l i z z a  2 4 7 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 5 % ) .  D o p o  i l  T G ,  L a  S i -
gnora in  Gial lo  real izza  un 
a s c o l t o  m e d i o  d i  5 6 3 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 5 % ) .  S u  L a 7  
L’ A r i a  c h e  Ti r a  i n t e re s s a  
2 3 5 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  i l  
4 . 6 %  n e l l a  p r i m a  p a r t e  e  
4 2 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  c o n  i l  
4 . 2 %  n e l l a  s e c o n d a  p a r t e  

c h i a m a t a  O g g i .  N e l l a  f a -
s c i a  d e l  p o m e r i g g i o ,  i n -
v e c e ,  s u  R a i 1  L a  Vo l t a  
B u o n a  h a  c o l l e z i o n a t o  
1 .506 .000  spe t ta tor i  con  i l  
13% ne l la  presentaz ione  e  
1 .458 .000  spe t ta tor i  con  i l  
1 5 % .  I l  P a r a d i s o  d e l l e  S i -
g n o re  re g i s t r a  1 . 7 9 2 . 0 0 0  
spe t ta tor i  (22 .1%)  e ,  dopo  
u n a  b re v e  e d i z i o n e  d e l  
T G 1  ( 1 . 1 9 6 . 0 0 0  –  1 5 . 8 % ) ,  
La  Vi ta  in  Dire t ta  rea l izza  
u n  a s c o l t o  d i  1 . 5 6 5 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  2 0 . 2 %  
n e l l a  p re s e n t a z i o n e  e  d i  
1 .951 .000  spe t ta tor i  con  i l  
2 2 . 3 % .  S u  C a n a l e 5  B e a u t i -
f u l  c o n q u i s t a  2 . 6 6 1 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l  2 1 . 7 %  e  
E n d l e s s  L o v e  i n c o l l a  d a -
v a n t i  a l  v i d e o  2 . 3 0 9 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  2 0 . 2 %  
m e n t re  U o m i n i  e  D o n n e  
in teressa  2 .579 .000  spet ta -
t o r i  c o n  i l  2 5 . 9 %  ( F i n a l e :  
1 .829 .000  –  21 .8%) .  I l  quo-
t i d i a n o  d i  A m i c i  f a  s i n t o -
n i z z a re  1 . 5 5 4 . 0 0 0  
i n d i v i d u i  ( 1 9 . 2 % )  e  L a  
P ro m e s s a  s e g n a  1 . 5 5 6 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 2 0 . 2 % )  m e n t re  
P o m e r i g g i o  C i n q u e  h a  
f a t t o  c o m p a g n i a  a  
1 . 2 8 3 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 1 6 . 5 % )  n e l l a  p r i m a  p a r t e  
e  a  1 . 2 2 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 1 4 . 2 % )  n e l l a  s e c o n d a  
p a r t e  ( I  S a l u t i  a  1 . 3 11 . 0 0 0  
e  i l  13 .8%) .  Su  Ra i2 ,  dopo  
T G 2  M e d i c i n a  3 3  ( 8 0 9 . 0 0 0  
–  6 . 6 % ) ,  O re  1 4  i n t e re s s a  
9 4 9 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  p a r i  
a l l ’ 8 . 6 %  m e n t re  B e l l a M a ’  
s e g n a  5 4 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
p a r i  a l  6 . 6 % .  A s e g u i re  
Radio2  Happy Fami ly  co l -
l e z i o n a  2 5 9 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
c o n  i l  3 . 3 % .  S u  I t a l i a 1  I  
S i m p s o n  h a  r a c c o l t o  
4 9 5 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 4 . 2 % )  
n e l  p r i m o  e p i s o d i o ,  
5 1 3 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 4 . 6 % )  
n e l  s e c o n d o  e p i s o d i o  e  
4 6 8 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 4 . 4 % )  
n e l  t e r z o  e p i s o d i o .  N C I S :  
L o s  A n g e l e s  h a  c o n q u i -
s t a t o  2 8 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 3 .2%)  ne l  pr imo ep isodio  
e  267 .000  spet ta tor i  (3 .4%)  
ne l  secondo episodio  men-
t re  T h e  M e n t a l i s t  r a d u n a  
3 3 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 4 % ) .  

L’ I s o l a  d e i  F a m o s i  s e g n a  
265 .000  spet ta tor i  e  i l  3%.  
S u  R a i 3  l ’ a p p u n t a m e n t o  
c o n  i  T G R  i n f o r m a  
2 . 1 2 6 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 1 7 . 8 % ) .  I l  C o m m i s s a r i o  
R e x  c o i n v o l g e  3 4 2 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 3 . 9 % )  m e n t re  
A s p e t t a n d o …  G e o  s e g n a  
507 .000  spet ta tor i  (6 .4%)  e  
G e o  c o n q u i s t a  9 6 4 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 1 0 . 8 % ) .  S u  
R e t e 4  L o  S p o r t e l l o  d i  
Forum ha convinto  694 .000  
spet ta tor i  con  i l  6 .3% men-
t re  TG4 Diar io  de l  Giorno  
è  sce l to  da  343 .000  spet ta -
tor i  con  i l  4 .1%.  Su  La7  Ta-
g a d à  è  v i s t o  d a  3 8 2 . 0 0 0  
spet tator i  (3 .4%)  nel la  pre-
s e n t a z i o n e  e  d a  3 6 2 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  p a r i  a l  4 %  
( # F o c u s  a  2 4 4 . 0 0 0  e  i l  
3 . 1 % )  m e n t re  C ’ e r a  u n a  
v o l t a …  i l  N o v e c e n t o  r a g -
g i u n g e  1 9 4 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 2 . 5 % ) .  S u  T v 8  U n a  To r t a  
da  Favola  rea l izza  un  a .m.  
d i  1 9 0 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  
( 2 . 3 % ) .  I n f i n e  i n  s e c o n d a  
s e r a t a  s u  R a i 1  S t o r i e  d i  
S e r a  s i g l a  1 . 2 5 5 . 0 0 0  s p e t -
t a t o r i  c o n  i l  1 0 . 8 % ,  n e l l a  
p r i m a  p a r t e ,  e  6 4 4 . 0 0 0  
spet ta tor i  con  l ’8 .7% nel la  
s e c o n d a  p a r t e  i n  o n d a  
dopo i l  breve  TG1 (867 .000  
–  8 .7%) .  Viva  Rai2 !… e  un  
p o ’  a n c h e  R a i 1  d i v e r t e  
2 9 2 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 6 . 5 % ) .  
S u  C a n a l e 5  T G 5  N o t t e  
c o i n v o l g e  5 6 9 . 0 0 0  s p e t t a -
t o r i  ( 1 7 . 3 % ) .  S u  R a i 2  
Ta n g o  r a c c o g l i e  3 2 7 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  ( 5 . 6 % ) .  S u  I t a -
l ia1  Cold  Case  –  Del i t t i  I r-
r i s o l t i  s e g n a  3 8 3 . 0 0 0  
s p e t t a t o r i  c o n  i l  3 . 5 % .  
S p o r t  M e d i a s e t  M o n d a y  
N i g h t  s e g n a  1 5 2 . 0 0 0  s p e t -
ta tor i  con  i l  2 .4%.  Su  Rai3  
T G 3  L i n e a  N o t t e  i n f o r m a  
349 .000  spet ta tor i  (5%) .  Su  
Rete4 Harrow è  la  scel ta  di  
1 5 5 . 0 0 0  s p e t t a t o r i  ( 3 . 9 % ) .  
S u  L a 7  I l  N e g o z i a t o re  è  
v is to  da  162 .000  spet ta tor i  
(2 .7%) .  Su  Tv8  Masterchef  
i n t e re s s a  2 0 7 . 0 0 0  s p e t t a -
tor i  (1 .7%) ,  ne l  pr imo epi -
sodio ,  e  145 .000  spet ta tor i  
(2 .8%) ,  ne l  secondo episo-
dio .  

Ogni giorno in tv tanti programmi si sfidano tra di loro a colpi di audience: non c’è solo la prima serata o le agguerrite fasce del preserale e access prime time 

Ascolti tv: chi ha vinto tra le generaliste nella giornata di lunedì 15 Aprile
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Il conduttore di ‘Che tempo che fa’: “Ne sarei ovviamente molto molto felice” 

Fabio Fazio: “Amadeus al Nove?”

Amadeus  lasc ia  la  Rai  per  
sbarcare  sul  Nove?  “Ne 
sare i  ovviamente  mol to  
mol to  fe l i ce” .  Lo  afferma 
Fabio  Fazio  che  a l l ’Ad-
nkronos commenta le  indi-
screzioni  sul  passaggio del  
conduttore  degl i  u l t imi  

c inque Fest ival  di  Sanremo 
a l  canale  di  Discovery.  I l  
t ras loco ,  infat t i ,  sembra  
ormai  pross imo vis to  l ’ad-
dio  uff ic ia le  a l la  Rai ,  for-
mal izzato  da  Amadeus  
questa mattina al  Dg Giam-
paolo Rossi .  L’anno scorso 

è  toccato  a  Fazio  dire  
addio al la  Rai :  dopo quasi  
40 anni  ha cambiato ‘casa’ ,  
portando su  canale  Nove,  
ins ieme a  Luciana  Li t t iz -
zet to ,  i l  suo  s tor ico  pro-
gramma ‘Che tempo che  
fa’ .   

Il trequartista in scadenza coi biancocelesti firma il contratto col club brasiliano 

Felipe Anderson sceglie il Palmeiras

Il c lub  bras i l iano  Pa lmei -
ras  annuncia  l ’ ingaggio  
de l  quas i  ex  Laz io  Fe l ipe  
Anderson.  “I l  Palmeiras  ha 
concordato di  ingaggiare  i l  
t requar t i s ta  Fe l ipe  Ander-
son,  che  ha giocato  nel  ca l -
c io  europeo per  11  stagioni  
e  a t tualmente  g ioca  per  la  
Laz io .  I l  versa t i l e  g ioca-
tore ,  che  oggi  compie  31  
anni ,  ha  f i rmato  un  pre -
contra t to  e  r in forzerà  i l  

c lub  da  lugl io ,  dopo  
l ’aper tura  de l  mercato  in -
ternaz ionale :  i l  suo  con-
trat to  iniz ierà  i l  1  lugl io  e  
sarà  va l ido  f ino  a l  31  d i -
cembre  2027” .   “Per  r i -
spet to  a l la  Laz io  e  a  tu t to  
i l  suo  popolo  che  mi  ha  
sempre  sos tenuto  –  aveva  
scr i t to  i l  bras i l iano  ier i  
sera  su  Ins tagram –  v i  co -
munico che non ho trovato  
l ’accordo  per  i l  r innovo  

del  contratto con la  Società 
e  quindi  seguirò  un’a l t ra  
s t rada  la  pross ima s ta -
g ione .  Ho sempre  d imo-
s t ra to  con  i  fa t t i  l a  mia  
profess ional i tà  e  i l  mio im-
pegno ne i  confront i  de l la  
Laz io ,  quindi  v i  ass i curo  
che continuerò a dedicarmi 
f ino  a l l ’u l t imo g iorno  de l  
mio  contra t to  per  onorare  
ques ta  magl ia .  Graz ie  d i  
tut to” .   

Oggi a ‘VivaRai2!’ ,  durante 
il  mattin show, Fiorello am-
mette di  essere al la  r icerca 
di  notizie più leggere,  per 
contrastare quelle  così  tra-
giche degli  ult imi giorni .  
“Grazie veramente di cuore 
Amadeus,  devo ringra-
ziarlo.  Se non esistessi ,  do-
vrebbero inventarti :  sei  
l ’antidoto al la  guerra,  s i  
parla solo di  te  sui  gior-
nali !” .  Continua ad essere 
grande tema di discussione 
i l  futuro del  conduttore,  
spesso soprannominato dal-
l ’amico Fiorel lo come Bel-
zebù:  “’Amadeus,  la  nota 
della Rai sulla decisione del 
suo conduttore di punta per 
i l  quale si  conferma la 
stima’:  questa è la faccia di 
st ima di  Roberto Sergio,  
una faccia molto ‘stimosa – 
scherza lo showman, per 
poi  continuare – Ecco un 
altro t i tolo,  ‘Perdere San-
remo’,  perché si  dice che la 
convenzione con la Rai  s ia  
fino al  2025 e c’è chi pensa 
che Belzebù si  porti  San-
remo al Nove. Significa che 
poi  questa estate me lo 
trovo in spiaggia vestito da 
Warner Bros. Il  direttore ge-
nerale Giampaolo Rossi  as-
sicura che hanno già fatto 
un’offerta per ‘Una voce 
per San Marino’”,  ironizza 
Fiorello.   Lo showman si ri-
volge poi direttamente alla 
stampa: ”Vorrei ricordare ai 
giornalist i  che io e  Ama 
siamo molti  amici ,  ma 
ognuno ha la  sua vita e  
siamo persone differenti.  Io 

ho una moglie che si chiama 
Susanna,  la  sua invece si  
chiama Giovanna. Abbiamo 
figli  diversi :  lui  ha Josè,  io 
ho Angelica e  Olivia.  Ab-
biamo cose diverse, lui vive 
a Milano,  io vivo a Roma. 
Tipo, lui va al Nove e io no! 
Ecco,  s iccome lui  va l ì ,  a  
quanto pare per tutti  anche 
io devo andare – puntua-
lizza Fiorello e poi continua 

sorpreso –.  Vedete,  addirit-
tura da Palazzo Chigi è par-
tita una telefonata: ‘Fiorello 
deve restare – dove devo re-
stare? – a qualsiasi  costo’ .  
Parla la  Meloni :  ‘Resti  Fio-
rel lo’ .  No,  ma le  è  proprio 
parti ta  una telefonata.  Ma 
cosa c’entro io? ‘Convince-
telo,  legatelo,  bl indatelo,  
coccolatelo’,  mi lusinga, un 
bel  massaggio al l ’ego,  ma 

tutto questo non regge:  io 
ho già un contratto col mio 
divano dal  10 maggio che 
mi riposo per un lungo pe-
riodo” – conclude i l  di-
scorso.   Ancora ironia 
sull ’eventuale partenza di  
Amadeus verso i l  canale 
Nove:  “È uff iciale,  i l  Nove 
passa ad Amadeus. Il canale 
sarà legato al  conduttore 
con un contratto di  3  anni ,  

che dichiara di essere molto 
contento per questa nuova 
avventura”. Infine, si fa una 
puntualizzazione sul finale 
di  stagione annunciato ieri  
in puntata:  “Abbiamo detto 
che per l ’ultima puntata sa-
rebbe venuto Ama, e lo con-
fermiamo. Potrebbe esserci  
Jovanotti  che dobbiamo ve-
dere come starà con la fisio-
terapia.  Poi  abbiamo detto 

che ci  sarà un ospite a sor-
presa che potrebbe esibirsi  
al lo Stadio Olimpico.  C’è 
chi  ha capito che avremmo 
fatto tutta la  puntata al lo 
stadio con 80 mila persone. 
Lo stadio lo abbiamo solo 
per un’esibizione di un big. 
Noi lo chiediamo ai big, c’è 
chi  dice no e passiamo al  
prossimo. Quindi non sap-
piamo ancora chi sarà!”.   

Fiorello: “Io e Amadeus amici ma diversi, tipo lui va 
al Nove e io no”




